



**JOSÉ
YUSTE**

**Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Caída de PIB mientras mayor tiempo dure influenza

■ *Banamex señala que la emergencia puede durar tres semanas y sólo impactar 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto.*

■ *No estamos frente a una destrucción del capital, como sí sucede en crisis.*

La preocupación económica por la influenza porcina se dejó sentir en México. Los pronósticos son contundentes: la caída dependerá del tiempo de duración de la contingencia para combatir la nueva gripe. Banamex señala que puede durar tres semanas y sólo impactar un 0.1%. Pero su casa matriz, Citigroup, habla de que después de un mes la caída en el PIB podría ser de hasta 1.5%.

Y si de por sí este año vamos a decrecer 2.8% del PIB, según el pronóstico de Hacienda, ahora imagínese cuánto más vamos a caer por la influenza.

Lo cierto: habrá un golpe económico sumado al de la crisis proveniente de la recesión de EU. Pero, ojo. Tampoco hablamos de un daño mayúsculo. Vaya, no estamos frente a una destrucción del capital, como sí sucede en crisis financieras. Tampoco hablamos de una destrucción de infraestructura, como cuando suceden tragedias naturales.

Debemos focalizar el problema. Es básicamente el DF, que tiene un peso relativamente elevado en la producción del país (alrededor de 25% del PIB nacional).

Y dentro del DF tampoco hablamos del cierre de todas las ac-

tividades. Se mantiene el comercio, como las tiendas de auto-servicio y departamentales, así como el sector financiero, particularmente los bancos que trabajarán hasta las 6 de la tarde.

Concamín al DF: contagio por informalidad

Donde el gobierno capitalino sí exigió el cierre fue en los restaurantes. Aquí, de inmediato surgió un problema: cerrar los restaurantes formales no soluciona nada si toda la *changarrería* informal sigue abierta: allí podrán existir aglomeraciones y contagiar el virus.

Concamín, la Confederación de Cámaras Industriales presidida por **Salomón Presburger**, tiene razón cuando señala que las autoridades del DF mejor deberían insistir en las normas de higiene y evitar contagios en los restaurantes, en lugar de cerrarlos. De poco va a servir cerrarlos si toda la economía informal sigue vendiendo.

La Canirac, la cámara restaurantera, ya habla de una calamidad en sus caídas de ventas. Es cierto. Pero ellos deben encontrar con las autoridades formas de llegar entendimientos estrictos de higiene para seguir abriendo. Y desde luego exigir la eliminación de puestos de la calle que sólo son focos infecciosos de la influenza.

Tamiflu y Ralenza: gobierno debe garantizarlos

Se escuchan voces del sector privado quejosas de que el gobierno mexicano haya comprado las existencias de Tamiflu y Ralenza, los dos antivirales para combatir la gripe porcina.

Sencillamente, la Secretaría de Salud, a cargo de **José Ángel Córdova**, hizo bien en comprar dichas existencias, pues sería una grave equivocación que dichas medicinas hubieran quedado a expensas de la distribución privada, pues su precio hubiera subido de manera especulativa. En cambio, la reserva de medicinas en manos del gobierno garantiza que no habrá especulación en el precio de dichos antivirales.

Así que es mejor que el Estado tenga en sus manos dichos medicamentos y si hubo distribuidores privados que buscaban acaparar dichos antivirales, mejor que no lo piensen.

Salven sanciones a prácticas monopólicas

Señores diputados, de verdad, no lo hagan. Resulta que en los cambios al Código Federal Penal vendría uno que dejaría en letra muerta las sanciones a prácticas monopólicas. Y lo que necesitamos es dar-



Fecha 29.04.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

le fuerza a la Comisión Federal de Competencia para sancionar conspiraciones que realicen los competidores contra los consumidores.

Dicha alerta la envió **Eduardo Pérez Motta**, presidente de la comisión antimonopólica, a los presidentes de la Comisión de Economía, la diputada **Adriana Rodríguez**, y al presidente de la Comisión de Justicia, **César Camacho**. De verdad, diputados, piensen en el consumidor y en la necesidad de evitar más grupos de interés económico que conspiran en contra de todos nosotros.

América Móvil toma crédito de 1,000 mdd de China

El primer crédito de una empresa de **Carlos Slim Helú** que viene de

China. Se trata de un préstamo del Banco Chino de Desarrollo, el cual está prestando 1,000 millones de dólares a un plazo de diez años a América Móvil, con el objetivo de comprar equipos de red de celulares. Dicho monto estará disponible conforme se vayan haciendo los pagos a los proveedores.

Pero además, América Móvil, dirigida por **Daniel Hajj**, tiene en su haber el lograr líneas de crédito por 3 mil 550 millones de dólares, lo cual garantiza su crecimiento en toda América Latina. Por cierto, ayer informó que cuenta con 186.6 millones de suscriptores en el continente americano.

Bancomer presume su crédito

Bancomer salió a presumir haber mantenido abiertas las llaves del crédito. El banco dirigido por **Ignacio Deschamps** detalló su crecimiento de 13% en créditos en todos los segmentos, además de su liderazgo en crédito hipotecario con un aumento de 20%. Sencillo: el negocio de los bancos es prestar, no invertir en papeles gubernamentales.

Debemos focalizar el problema. Es básicamente la Ciudad de México, que tiene un peso en la producción de alrededor de 25% del PIB nacional.